

# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.  
9 id. mes y 23 trimestre fuera.  
Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.  
Con figurin 3 rs. mas el trimestre.  
Los pagos son adelantados.  
Numeros sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Linea de anuncios á 36 ctmos. si se publica menos de 8 dias; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NUM. 5.

EDICION DEL MEDIODIA

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

## CARTA DEL TEATRO

DE LA GUERRA EN ITALIA.

Se vende á 4 rs. en la imprenta de este periódico.

## LA PAZ DE MURCIA.

Acerca de la accion habida en Lagenzalza entre hannoverianos y prusianos, contiene los siguientes pormenores una carta de Berlin:

«La batalla se dió cerca de la aldea de Lagenzalza, situada en el valle del rio Unstreet, casi en la frontera prusiana. Hay que confesar que los prusianos, en este punto no habian apreciado bien las fuerzas hannoverianas.

Habiendo espirado el armisticio concedido á los hannoverianos para su capitulacion, sin haber llegado á ningun resultado, el general Flics quiso con demasiado atrevimiento hacer prisionero á todo el cuerpo hannoveriano que tenia en frente de sí, sin calcular suficientemente la proporcion entre sus propias fuerzas y las del enemigo. No obstante era una opinion generalizada así en el ejército prusiano como en las localidades que este acababa de cruzar, que el ejército hannoveriano estaba casi enteramente desprovisto de municiones.

Esta desion costó cara á los prusianos. Habiendo atacado el general Flics al enemigo, pronto se halló frente al grueso del ejército hannoveriano, y rechazado en varios puntos tuvo que pronunciarse en retirada dejando en poder del enemigo sus muertos, sus heridos y una porcion de prisioneros y de municiones de guerra.

Puedo asegurar que la pérdida de los prusianos en todo caso, no baja de 1500 hombres, y acaso haya sido mayor.»

El ya célebre acróbata español D. Nicolás Camús, que como tenemos dicho se halla en esta capital para funcionar el domingo, fué obsequiado en Tortosa con una medalla que le dedicó el círculo de artesanos y con otra de los labradores de la Ribera derecha del Ebro, acompañadas ambas de dedicatorias que le honran en extremo y en las que se elogia sobre manera su intrépido y atrevido paso de aquel caudaloso rio en la tarde del 30 de abril y noche del 1.º de mayo últimos, de cuya arriesgada em-

prasa dimos cuenta en La Paz del 5 y del 9 de mayo.

También ha sido objeto el señor Camús de elogios prodigados por nuestros colegas «La Actualidad» y «La Voz del Progreso» de Tortosa, del «Diario» y del «Lloyd Español» de Barcelona, de los «Diarios» de Palma y de Tarragona, y últimamente de nuestro apreciable colega el «Eco de Cartagena.»

El Sr. Camús tiene el propósito, según tenemos entendido, de dirigirse á Sevilla para atravesar en la maroma el caudaloso Guadalquivir; y desde allí hacer rumbo á los Estados Unidos con objeto de llevar á cabo igual empresa en las Cataratas del Niágara que tanto nombre han dado al famoso Blondin.

Esperamos que la entrada que obtenga el domingo sea cual corresponde á una notabilidad como es el Sr. Camús.

El «Diario de Barcelona» describe en las siguientes formas un molino harinero portátil que acaba de inventarse.

El jefe de la seccion de Fomento del gobierno de esta provincia, dice, pasó ayer á examinar un nuevo molino harinero portátil que don Antonio Marsal ha construido en la fábrica de máquinas de coser que tiene establecida en la calle de Trafalgar junto al huerto de San Pedro. Para mover dicho molino, por cuyo mecanismo ha pedido privilegio de invencion el Sr. Marsal, puede emplearse la fuerza del hombre, ó una caballería ó otro motor cualquiera. Empleando caballerías, en una hora se muele aproximadamente una cuartera de trigo, y en la parte inferior del aparato queda ceruida en harina de primera, de segunda y saliendo de dos clases. Es muy sencillo; consiste en unos cilindros ligeramente estraidos que aplastan el grano, separando la harina de la corteza; unos cepillos cilindricos que por la velocidad con que giran sobre su eje sirven de ventiladores y hacen que la harina salga completamente fria. Así los cilindros como los juegos de engravaciones se han construido en la misma fábrica en que se confeccionan las máquinas de coser de todos los sistemas y á precios mucho mas económicos que las extranjeras. El precio de los molinos portátiles creemos que será el de unos diez mil reales. Estos aparatos son muy útiles en las poblaciones que se hallan muy apartadas de los rios ó

arroyos, y de consiguiente lejos de los molinos comunes.

La situacion de la Inglaterra es poco lisonjera, repitiéndose los meetings y pronunciándose la opinion de un modo ostensible en diversos sentidos. En Irlanda la agitacion crece en vez de calmarse, y es imposible adoptar ciertas medidas que complicarán en cualquier sentido la situacion.

El estado de la plaza mejora poco, y el Banco continúa descontando el 10 por 100, lo cual aumentaba el descontento; los valores públicos apenas se cotizan en estos dias. Lord Derby habia celebrado nuevas conferencias con diversos personajes eminentes del partido tory y del partido liberal moderado; pero se creia que sus gestiones encontrarán por ambas partes serias dificultades.

El estado sanitario de la isla de Cuba, durante el mes de mayo último, es el siguiente: de fiebre amarilla hubo 60 casos, de los que fallecieron 6; de viruela ocurrieron 165, de los que murieron 40. No ocurrió ningun caso de cólera morbo asiático.

Con la concesion del Toison al general Ferrano, el duque de Tetuan es el único de los capitanes generales que no tiene esta alta condecoracion del Estado, sin embargo de que le fué otorgada, aunque reusó aceptarla, hace dos años, por el ministerio Mon-Pacheco. En efecto, el duque de la Victoria, el de Valencia y el marqués del Puerto tienen también el Toison y la grandeza de España.

Los diarios de todos los paises incluso los austriacos, están contentos en reconocer que la batalla de Custoza ha sido una prueba del valor y firmeza que distingue hoy al ejército italiano. Esta derrota, por la confianza que ha inspirado á los italianos en su propia solidez y por lo que ha aumentado el entusiasmo público, en lugar de hacerlo decaer, debe considerarse como una victoria moral. Italia reclama y espera una revancha gloriosa.

El entretenimiento á la moda en los salones aristocráticos extranjeros es la fabricacion de hilas para

los heridos de cada campo de los beligerantes.

Varias grandes señoras han salido para Italia con objeto de asistir á los heridos.

Tenemos que dar una idea mas de la civilizacion de la culta Barcelona y de su acendrado patriotismo.

En vista de las notorias inexactitudes de que está plagado el periódico francés la «Illustration» de Paris, en todo lo que hace referencia á España, algunos suscritores de aquella capital han manifestado al editor del mismo que, por la falta de veracidad, por la injusticia y prevencion que se nota en sus escritos, cuando trata de nuestro pais, creian degradado su patriotismo si continuasen siendo suscritores á semejante publicacion.

En la «Presse» de Paris leemos lo siguiente:

«Los ochocientos soldados españoles refugiados en territorio francés por consecuencia de la calaverada de Cataluña, han sido enviados por el camino de hierro á Briancon, desde donde deben ser internados en dos destacamentos: el uno de 300 hombres y el otro de 500. El primero de estos destacamentos ha atravesado las estaciones de la linea del mediodia y del mediterráneo durante el dia y la noche del 27; el segundo ha seguido al dia siguiente la misma direccion.»

En «El Times» hemos leído que la parte de la escuadra española del Pacifico que se dirige á las costas del Brasil, habia llegado á las aguas de la república Argentina; pero hasta ahora las noticias recibidas de Montevideo, no confirman esta nueva, que nos parece un tanto prematura. De todas suertes, el diario inglés asegura que nuestras abatro hermosas fragatas de madera estaban perfectamente reparadas de todas las averías sufridas en el combate del Callao.

Dice «El Telégrafo»: «Durante estos últimos dias ha circulado el rumor de que en el Hospital de esta ciudad se habian presentado algunos casos de cólera. El hecho no es cierto pues en dicho asilo solo ha habido dos ó tres casos de cólicos biliosos, propios de la estacion.»

Han suspendido su publicacion, con motivo de las circunstancias el «Diario de Sevilla» y «El Revolver» de Badajoz; en cambio han visto la luz «El Colombine» en Valencia, periódico para los que se dedican a la caza y a la pesca; «El Capricho» en Madrid, revista literaria; el «El Globo» periódico quincenal ilustrado publicado por la antigua casa de Mellado, ahora «Banco industrial y mercantil»; «El Herald» revista de Madrid; «La Gaceta popular» diario de Valencia; «El Moscon» periódico de sátira local de Valladolid; «El Porvenir» en Vich, y otros que no recordamos ahora.

El rival del celebre Blondin se halla ya en Murcia y de seguro dará su primera funcion en la plaza de toros el domingo por la tarde; mañana es regular que anunciemos el programa de la misma.

Siempre es interesante la carta de nuestro corresponsal de la corte, pero hoy aumenta su interés por la noticia que nos comunica acerca de la aprehension hecha por nuestra escuadra de los buques peruanos «Huascar» e «Independencia», cuya noticia nos alegraremos ver confirmada.

En el ministerio de la Gobernacion se están preparando los trabajos para realizar una economia de 10 por 100 en sus gastos, sobre las rebajas hechas ya en el presupuesto examinado en el Congreso. Esta misma rebaja parece que se hace en todos los ministerios en que posible sea.

En el ramo de telégrafos se ha hecho una economia de 1.200.000 reales anuales.

Dícese que cinco audiencias, entre ellas las de Baleares y Canarias, y otras tantas universidades, quedan suprimidas por el plan de rigurosas economías adoptadas por el ministerio.

Pasan de 12 millones las economías preparadas en el ministerio de la Guerra.

Ha sido condecorado con la cruz de Beneficencia de primera clase D. Joaquin Gonzalez del Castillo, dean de esta Sta Iglesia y provisor de la diócesis, en premio de su buen comportamiento durante la última epidemia colérica que sufrió esta ciudad.

Adquiere mayores visos de probabilidad entre los ministeriales la noticia de que el Sr. Cánovas quedará definitivamente en el ministerio de Hacienda. Lo que no se confirma es la supresion del ministerio de Ultramar, puesto que se asegura haberse indicado a S. M. el nombre del Sr. Santa Cruz para desempeñarle.

Como muy elegante para traje de paseo, recomendaremos a nuestras amables lectoras un vestido de gró color gris perla, hechura princesa, que tiene por detrás, en medio de la espalda, un gran pliegue de quince centímetros de ancho: la falda está cortada al vies, de manera que forma una gran cola, y su adorno consiste en dos tiras de la misma tela, colocadas sobre los paños de los lados, de manera que forman en la parte superior un cuadrado, y que terminan en el borde de la falda por dos grandes borlas de seda negra; estas tiras están rodeadas de una estrecha guipure negra, y en el medio llevan una hilera de botoncitos de seda. El talle está marcado por medio de una tira de gró igual a la del vestido, y rodeada de guipure.

Las mangas son semi ajustadas y de codo, y están adornadas, tanto en el hombro como en su terminacion, con tiras de la misma tela rodeadas de guipure.

MURCIA 3 DE JUNIO DE 1866  
POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR  
DE «LA PAZ».

Madrid 4 julio.

Acaba de recibirse la noticia de que los prusianos han alcanzado una gran victoria sobre los austriacos en Koenigsraetz. La batalla empezó ayer por la mañana y hasta las once los austriacos llevaban ventajas; pero a esta hora empezaron a retirarse ordenadamente. El mucho fuego que se había hecho ya a dicha hora produjo densas columnas de humo que por la humedad del terreno permanecieron unidas a la tierra impidiendo verse ambos ejércitos; los prusianos se aprovecharon de esta circunstancia y cargaron denodadamente sobre las dos alas del ejército austriaco convirtiéndose entonces la retirada en una derrota. Los austriacos se han retirado a Hoembrun.

Noticias de origen privado y con referencia a un vapor que llegó a la Habana momentos antes de la salida del correo dicen que las fragatas Blanca, Almansa, Villa de Madrid y Resolucion habían encontrado al Huascar e Independencia y después de un ríco combate se habían apoderado de ellos, si bien a costa de la pérdida de la Almansa y de 600 bajas entre muertos y heridos.

CORTES.—CONGRESO.

La sesion del Congreso empezó hoy por una pregunta del Sr. Clarós ó mejor dicho por una excitacion al ministro de Hacienda para que se pagasen las atenciones del Tesoro que se debian todavía en la provincia de Navarra, y contestóle el Sr. Cánovas del Castillo que se había ocupado preferentemente del asunto á que se referia el Sr. Clarós y que dentro de muy poco tiempo quedarían satisfechas todas las obligaciones que aún no lo estuviesen en la referida provincia.

El Sr. Candau dijo que con motivo del mal estado de la plaza de Cádiz el mercado monetario de Sevilla se encontraba muy apurado y en vista de esto rogó al ministro de Hacienda que diese las órdenes necesarias para que se siguiese acuñando en la casa de moneda de Sevilla.

El ministro le contestó que ya está-

ban dadas las órdenes necesarias para que siguiera la acuñacion en la casa de moneda de Sevilla.

El Sr. Silvela manifestó que comprendia los altos deberes del gobierno en las actuales circunstancias y no queria poner cortapisa alguna á ellos, pero si rogaba al gabinete que meditase si era llegado el momento de aconsejar á S. M. que usase de la regia prerogativa de indulto respecto, si no á todos, á la mayor parte de los reos que resulten condenados á muerte á consecuencia de los sucesos del 22 pasado. El Sr. Silvela observó además que si la represion era excesiva, no produciria el saludable efecto á que iba encaminada.

El Sr. ministro de la Gobernacion manifestó que la Reina siempre estaba dispuesta á perdonar en todas ocasiones y á todas personas, y que si no lo había hecho respecto á los reos que por su intervencion en los sucesos del 22 habian sufrido ya el castigo, había sido porque el gobierno no había creído oportuno en las actuales circunstancias proponer á S. M. el indulto.

Manifestó que además del delito de sedicion militar se habían cometido el día 21 delitos comunes gravísimos, cuales eran asesinatos sobre seguro; que á nadie era más doloroso que al gobierno el derramamiento de sangre, pero que también debía tenerse en cuenta los altos intereses sociales porque tenía que velar.

Dijo que no podía dar una contestacion categórica respecto al ruego del Sr. Silvela, ruego que contra el propósito de su autor podía hacer mas aflictiva la suerte de los desgraciados sujetos á la accion de los criminales, que el gobierno no necesitaba la excitacion del Sr. Silvela, la cual quitaba al gabinete parte de la fuerza moral que más que nunca necesitaba en estos momentos y que aseguraba no traspasaría el gobierno en la represion los límites fijados por las leyes, cumpliendo con sereno ánimo su deber sin escuchar las súplicas de los que no se interesan por los infortunados que han sido delinquentes, ni las excitaciones de los que por causa de los sucesos del 22 tienen que llorar dolorosas pérdidas en sus familias.

Después de rectificar ligeramente los Sres. Silvela y Posada Herrera quedó terminado este incidente.

Los Sres. Biedma, Alarcon, Calderon y de Pedro pidieron sucesivamente al ministro de Fomento que hiciera lo posible porque se terminasen las obras de diferentes carreteras, y el ministro les contestó que haria lo posible por satisfacer los deseos de dichos señores diputados; pero que debian tener en cuenta que el presupuesto apenas concedia los recursos necesarios para atender á las obligaciones más perentorias de esta clase en todas las provincias de España.

Se aprobó sin debate el proyecto de ley sobre aprovechamiento de aguas.

Continuó la discusion sobre el proyecto de auxilio á las empresas de ferro carriles, hablando en contra del artículo primero el Sr. Benayas y en pró el Sr. Aluayen.—G. de C.

DESPACHO TELEGRÁFICOS.

Vetzlar, 3.—(Oficial) 4.000 hombres del cuerpo que manda el príncipe Alejandro, han entrado hoy en esta ciudad. Hicieron fuertes requisas y por la noche se dirigieron á Glessen.

Florenca 3.—La «Gaceta oficial» publica un despacho del cuartel general, desmintiendo el contenido del tercer boletín austriaco respecto á la salida de la guarnicion de

Mántua y á la supuesta derrota de los italianos á quienes suponía rechazados á Cotarone.

El despacho asegura que solo hubo un tiroteo de avanzadas.

Marsella, 3.—Las noticias de Roma aseguran que el día de San Pedro, el Papa protestó nuevamente contra la anexion de las provincias pontificias.

Bucharest, 3.—Los agitadores intentaron alterar el orden público.

La actitud de los habitantes y de los nacionales bastó á dispersarlos y restablecer la calma.

Paris, 14.—Se han recibido noticias de una gran batalla campal entre Josephstadt y Koenigsraetz.

La lucha fue encarnizada.

Los austriacos vencedores al principio tuvieron que retirarse á Honsbrun por haber sido batidas completamente ambas á las de su ejército.

A las diez de la noche parece que duraba aun el combate pero sin conocerse ni poderse prever el resultado definitivo.

GACETILLA.

SERENATA. Atiende á mis ruegos, princesa doliente.—y enjuga ese llanto que viertes por mí.—tu padre tirano se encuentra hoy ausente.—¿qué dudas, si espera tu amante impaciente—que muere por tí?

Palacio encantado será mi castillo.—en él á tus plantas amor trovare;—que á tanta hermosura gozoso me humillo —y siempre olvidando de glorias el brillo—tu esclavo seré.

Ven pronto á mis brazos, eden de mi vida.—infierno del alma será tu rigor;—¿qué esperas? la noche ya va de partida;—ven pronto y empiecen en rápida huida—ensueños de amor.

El fuego consume mi pecho oh tirana!—en breve ni aun rastro de mí quedará...—Callóse el amante, cruzó una ventana—y oyóse el acento de moza villana—gritando ¡agua va!

ULTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «LA PAZ».

Madrid 5.

Austria ha cedido el Véneto á Francia pidiendo intervencion.

Francia se ha dirigido á los beligerantes pidiendo un armisticio.

Se cree que Francia cederá inmediatamente el Véneto á Italia.



# PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris.

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han patentizado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base: cal, quinina y manganesa. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de *pobreza de la sangre, raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó colores pálidos, postracion, estenuacion en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países tropicales, etc.*, etc.

*Nota.* Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 100 Píldoras, 5 fr. — El frasco de 50 Píldoras, 3 fr. con instrucciones.

La agencia franco-española en Madrid 3 calle del Sordo, antes Exposicion extranjera, calle Mayor, 16, sirve los pedidos En Murcia Sr. D. Tomás Guerra.

## ENFERMEDADES

del pecho.

EL DOCTOR DON JUAN FRANCISCO CHURCHILL, DE PARIS, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos de sosa y de cal, en las enfermedades del pecho, tiene el honor de prevenir á los señores sus co-profesores de medicina en los países hispano-americanos, que las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el DOCTOR CHURCHILL SON LOS JARABES DE HIPOFOSFITO DE SOSA, DE CAL Y DE HIERRO, Y LAS PILDORAS DE QUININA Y DE MANGANESA, preparadas por Mr. SWANE FARMACEUTICO quimico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, Paris, á quien se han de dirigir todos los pedidos, sea directamente, sea por medio de una casa de comision. Precio del frasco en Paris: 4 francos.

## UBASTA VOLUNTARIA.

Se vende en pública subasta, voluntaria y estrajudicial, una hacienda, situada en el partido del Raal, término judicial de Murcia; compuesta de diez y seis tahullas de olivar, seis tahullas de perales de tres verdes, cuarenta y dos arullas y media de tierra riego morenal, una barraca de ocho andanas, otra de seis par pajir y otra con barracon para animales, tasada en cien mil reales; y lindando por levante herederos de la una quesa de Bogaraya, Poniente D. Joaquín Font s, Mediodía el río Segura, defendido con un malecon y cañares y Norte camino de Orihuela, y cuyas bases son las siguientes:

1.ª La subasta tendrá lugar el día 20 de julio, desde las 9 de su mañana á la una de diez de la.

2.ª Desde el día primero del citado

julio se recibirán las proposiciones que gusten hacer.

3.ª Si coincidiesen dos proposiciones igualmente ventajosas y de igual fecha, el dueño de la propiedad podrá elegir la que le parezca; no si no así, se atenderá á la preferencia de fechas.

4.ª Se admiten toda clase de proposiciones, si bien no tend á efecto la subasta no cubriendo el valor de la tasacion.

5.ª La subasta tendrá lugar en la plaza de Fontes, núm. 1 y á presencia de don Luis Eontes y Alvarez de Toledo, á cuyo señor se dirigirán igualmente todas las proposiciones.

## BAÑOS DE MAR

en Cartagena y Santa Lucía.

El contratista de los citados baños, ha procurado, por cuantos medios han estado á su alcance, complacer al público en los años anteriores, ofreciéndole en los baños comodidad y buena asistencia de que no habia disfrutado hasta ahora.

El año presente, animado del mismo deseo, tendrá abiertos los baños en la forma siguiente:

Desde el primero de julio los de Santa Lucía que son ocho de esteras y tres de madera, siendo su precio 2 rs. por hora los primeros y 3 los segundos. El día de abonos será en los mismos baños de 6 á 8 por la mañana y de 5 á 8 por la tarde.

Los de Cartagena quedarán abiertos el día 3 del mismo, siendo todos de madera y su precio 3 rs. por hora.

El despacho de abonos estará situado en el muelle y el importe se paga al recoger la papeleta. 10-5

## FACTURAS.

para el cobro de los intereses de la deuda, se venden en la imprenta de este periódico.

Se vende un ciervo de año y medio, domesticado: en esta redaccion se dará razon.

## LOTERIA NACIONAL.

Sorteo del día 7.

Hay abierta una compañía de VEINTE Y CINCO acciones divididas en cuartos á cinco y medio reales cada uno, y que va interesada en CINCO MEDIOS BILLETES de los números

3.823.—6.257.—6.260.—20.282.—20.283—

Pueden adquirirse las acciones en la imprenta de este periódico.

## ALBUM DEL BUEN HUMOR,

COLECCION ESCOGIDA

de cuentos, epigramas,

gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc.

RECOPILADOS

por un habitante del otro mundo.

Esta obra, es la más á propósito para poner á un cristiano tan alegre como una castañuela, forma un liado tomitó de 223 páginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende á SEIS REALES en la comision de Almazan.

Tambien pueden hacerse los pedidos por conducto de los repartidores de LA PAZ.

Editor responsable,

D. ANTONIO HERNANDEZ

MURCIA, 1866.

Imp de LA PAZ, calle de Zoco, 5

designios, la hemos dado á entender que la destiná-bamos al cláustro.

El momento previsto por el sábio cardenal ha llegado; el complot de Anjou está ya maduro y es preciso ganar á los hugonotes.

Con Esclarimonda tenemos el medio de asegurarnos de su jefe, y ella misma será una prenda de la fidelidad de Condé si une sus armas á las nuestras. Con ella podremos tambien paralizar sus esfuerzos si se declara contra nosotros

—Hé ahí un plan perfectamente combinado, señora, —repuso el caballero, que apenas podía reprimir su indignacion.—Pero me permitireis preguntaros si pensais devolver la princesa á su hermano y cual es además el motivo que tiene V. M. para hacerme depositario de un secreto tan importante?

—Vuestras preguntas son algo estrañas, señor mio, —contestó Catalina; —pero vuestra alianza con Anjou y vuestra fidelidad hácia nosotros os hacen digno de esta confianza. Así, pues, os contestaré que no pensamos devolver á Esclarimonda á su hermano antes de cumplirse nuestro proyecto, y que por otra parte hemos resuelto disponer de su mano y casarla.

—Cómo! —esclamó el caballero estremeciéndose, —¿piensa acaso V. M. arrogarse un derecho que no tiene para casar á la princesa sin el consentimiento de su familia?

—¿Y creéis por ventura que sea necesaria la aprobacion del príncipe de Condé para realizar una alianza resuelta por Catalina de Médicis? Nosotros dare

misterio debo averiguar si entre las bellezas que llenaban el Louvre esta noche, habeis observado una, que ocupando el primer lugar entre mis damas de honor, ha sido durante algun tiempo objeto de las atenciones del rey mi hijo.

—¿Quiere hablar V. M. de Esclarimonda? —preguntó el caballero estremeciéndose. —¿Será posible que esa jóven sea objeto de vuestra confidencia?

—En efecto, mi revelacion se refiere á Esclarimonda, —repuso la reina. —¿No habeis oido decir que su nacimiento estaba rodeado de un misterio?

—He sabido, señora, por los rumores de la córte, que Esclarimonda es huérfana y que desciende de una familia hugonota muy ilustre, pero sé que por vuestras órdenes se ha ocultado su nombre.

—Veo que ha llegado á vuestros oidos la historia que he mandado circular, y la cual, sin embargo, no carece absolutamente de verdad. Esclarimonda es hija del jefe del partido hugonote, pero ese jefe era Luis I de Borbon, príncipe de Condé.

Durante un momento, el caballero permaneció mudo de asombro.

Lanzando después una sola exclamacion de sorpresa, guardó el mas profundo silencio, como si hubiese quedado absorto por la noticia que acababa de oír

Catalina le miró fijamente.

—Esta revelacion, —dijo, —escita vuestro asombro, y acaso no pensábais que mi desconocida dama de